



RETABLO DE ACTUALIDAD

QUINCE OBISPOS ESPAÑOLES ACOMPañARÁN AL PAPA EN SU VIAJE A CUBA

Quince Obispos españoles acompañarán al Papa Juan Pablo II en su visita pastoral a Cuba. Son los Arzobispos Elías Yanes, Francisco Álvarez, Carlos Amigo, Julián Barrio, Ricard M^a Carles, Gabino Díaz Merchán, Agustín García Gasco, Lluís Martínez Sistach y Antonio M^a Rouco, y los Obispos José Sánchez, Miguel Asurmendi, Felipe Fernández, José Gea, Fidel Herráez y José Vilaplana, amén de otros cinco sacerdotes y un seglar.

Se espera una cuestación de cien millones de pesetas

El pasado martes 13 de enero hubo rueda de prensa en la sede de la CEE, en donde se informó de esta presencia de la jerarquía católica española en Cuba y de los resultados económicos de la Campaña, que superaban entonces los treinta y cuatro millones de pesetas y que se espera lleguen al centenar.

La cantidad recaudada se hará llegar inmediatamente a la Iglesia Católica en Cuba. La cuenta corriente de la Conferencia Episcopal Española para este fin sigue abierta en la oficina de CAJASUR de la calle Montera, nº 16, de Madrid -código postal 28013-. El número de cuenta es el 20240801143300020832.

CAJASUR ha entregado a la CEE seis millones trescientas mil pesetas como donativo para sufragar los gastos ocasionados con motivo de la compra para los sacerdotes y consagrados cubanos de 350 libros de Liturgia de las Horas. Otra cantidad que la Iglesia Católica en España enviará a la Iglesia Cubana son 1.700 dólares provenientes de la parte correspondiente de la colecta efectuada en el pasado Congreso de Pastoral Evangelizadora.

El itinerario del viaje papal

El Papa Juan Pablo II llegará al aeropuerto internacional «José Martí» de La Habana a las 16 horas -hora local, esto es, seis horas en España- del miércoles 21 de enero, y regresará a Roma el domingo, día 25, a partir de las 18'45 horas.

El jueves, día 22, Juan Pablo II viajará a Santa Clara por la mañana y por la tarde se entrevistará con Fidel Castro. Las ciudades de Camagüey y Santiago serán el destino papal del viernes, día 23, y el sábado, día 24, partiendo y regresando ambos días a la capital de la isla, donde mantendrá encuentros al final de las respectivas tardes con representantes del mundo de la cultura y del mundo de dolor. En la Misa matinal del viernes, en Camagüey, administrará también los sacramentos del bautismo y de la confirmación, y en Santiago, la segunda ciudad de Cuba, coronará a la Virgen de la Caridad del Cobre.

Un Encuentro Ecuménico, en el último día de la Semana de la Unidad de los Cristianos, y con la Comunidad hebrea, a las 8 de la mañana, la Eucaristía en la Plaza de la Revolución, y sendos encuentros con los Obispos cubanos y con el clero, consagrados seminaristas y laicos en la Catedral, y todo ello en La Habana, son el apretado programa del último día del viaje de Juan Pablo II a Cuba, su 81 viaje internacional.

Una gran expectación

Una grandísima expectación mundial, y muy particularmente en España, está suscitando el viaje papal. Como botón de muestra, serán cerca de tres mil los periodistas que cubran el viaje.

Los medios informativos de España le prestarán una gran cobertura. Así, TVE ha desplazado medio centenar de periodistas a la isla y los informativos se realizarán desde La Habana. El lunes, día 19, se inaugurará solemnemente la correspon-

salía de TVE en Cuba y Centroamérica. RNE transmitirá desde la isla «España a las 8» y los programas de Carlos Herrera, en las mañanas, y de Nieves Herrero, en las tardes. La Cadena COPE, Cadena SER y Onda Cero Radio estarán igualmente presente con programación y enviados especiales, amén de coberturas extraordinarias de otras emisoras privadas y regionales de TV y de la prensa escrita.

Una isla en el Caribe de 11 millones de habitantes

Un variopinto mosaico racial de blancos, negros, mulatos y mestizos componen los once millones de habitantes con que cuenta la isla, cuya extensión territorial es de 114.000 kilómetros cuadrados. Situada en el corazón del mar Caribe, en el Trópico de Cáncer, a la entrada del golfo de México, está separada por el mar a 140 kilómetros de Las Bahamas, 180 de Florida, 210 de Cancún y 146 de Jamaica.

La isla de Cuba fue descubierta en su primer viaje de 1492 por Cristóbal Colón y, como es bien sabido, tras haber sido conquistada en 1511 por Diego de Velázquez de Cuéllar, perteneció a la corona española hasta 1898, hace ahora un siglo exacto.

El nombre de Cuba deriva del vocablo indígena «cubanacan», que significa «lugar céntrico», aludiendo a la posición que ocupa la isla en el corazón del mar de las Antillas.

La evangelización, obra de la Iglesia española

En la actualidad hay 265 sacerdotes y religiosos, 470 religiosas y 86 seminaristas en Cuba. Tras cuarenta años de régimen comunista, donde el ateísmo es oficial, tan sólo un 15% de la población se declara confesionalmente atea y otro 15% se declara ser miem-